
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Nortorfer Seniorenrates 
vom 5. 5. 2022 im Haus der Vereine und Verbände 
 
Tagesordnung: 
 
Punkt 1: 
Eröffnung, Begrüßung 
Vorsitzender Manfred Richter eröffnet die Sitzung um 10.40 Uhr.  Der 
Seniorenrat ist vollständig. Als Gast begrüßt Manfred Richter Ulrich 
Stengel, den Sprecher des Mieterbeirates in der Seniorenwohnanlage 
Simeonpark an der Fabrikstraße. 
 
Punkt 2: 
Seniorenfragestunde 
Ulrich Stengel berichtet über die unbefriedigende Situation für Fußgänger 
zwischen der Großen Mühlenstraße und dem Simeonpark. Wegen des dort 
in der Fabrikstraße fehlenden Fußweges müssen sich die Fußgänger, 
darunter viele Senioren, die im Simeonpark wohnen, die Straße mit Pkw, 
Bussen und landwirtschaftlichen Fahrzeugen teilen. Manfred Richter 
bestätigt, dass dies zurzeit auch in seinen Augen ein unhaltbarer Zustand 
sei.  Der stellvertretende Seniorenratsvorsitzende Hans Wartner erinnert 
daran, dass der vorhandene Parkstreifen in absehbarer Zeit zu einem 
provisorischem Fußweg umgebaut werden soll. Eine endgültige Lösung 
werden aber wohl erst geschaffen, wenn der Recyclinghof an der 
Fabrikstraße umgezogen sei und die Straße saniert werde. 
Ein weiteres Problem ist nach Stengels Worten die Feuerwehrzufahrt, die 
zum zweiten Wohnblick des Simeonparks führt. Der Weg, der auch in den 
Park führe, sei mit Schotter befestigt worden, sodass Senioren, die auf 
einen Rollator oder Rollstuhl angewiesen seien, ihn jetzt nicht mehr 
benutzen könnten.  Dieses Problem hofft er aber durch Gespräche 
zwischen dem Mieterbeirat und der Diakonie als Trägerin des 
Simeonparks lösen zu können. 
 
Punkt 3: 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Seniorenrat ist beschlussfähig. 
 
Punkt 4: 
Genehmigung des Tagesordnung 



Die Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Punkt 5: 
Kenntnisnahme und Genehmigung des Protokolls vom 7. 4. 2022 
Das Protokoll wird genehmigt. 
 
 
Punkt 6 
Einrichtung eigener Räumlichkeiten für den Seniorenrat 
Wie der Vorsitzende berichtet, ist die Idee, Räume im Rathaus zu 
bekommen, inzwischen verworfen worden. Er habe jedoch Kontakt mit 
dem neu gewählten Kinder- und  Jugendbeirat aufgenommen, der ebenfalls 
Räume haben möchte. Richters Ansicht nach hätten beide Vertretungen 
mehr Chancen auf Räume, wenn sie sich für ihre Wünsche zusammentun 
würden. Der Kinder- und Jugendbeirat treffe sich am 5. 5. zu seiner 
nächsten Sitzung, Manfred Richter und Hans Wartner wollen daran 
teilnahmen, um ein eventuelles gemeinsames Vorgehen abzusprechen. Ein 
möglicher Ort für gemeinsame Räume von Senioren- sowie Kinder- und 
Jugendbeirat könnte nach Richters Worten das alte Pastorat in der 
Innenstadt sein. 
 
Punkt 7: 
Planung weiterer Veranstaltungen für Herbst/Winter 2022 
Radtouren 
JUN 16.06.2022 Looper Antik Cafe 
JUL 21.07.2022 Alte Kaffeewirtschaft Aukrug 
AUG 18.08.2022 Seecafe Bordesholm 
SEP 15.09.2022 Sonjas Kaffeestübchen Nortorf 
OKT 20.10.2022 Alter Landkrug Grünkohlessen 
 
Frühstücksveranstaltungen 
Juni Vorstellung der Feuerwehr Nortorf/Seniorentanz 
Juli Filmvorführung Palliativnetz Rendsburg mit anschließender 

Diskusion. 
Aug Freiluftveranstaltung auf dem Marktplatz zusammen mit VHH 
Sept. Sexualität im Alter 
Okt. Gedächtnistraining 
Nov. Noch offen 
Dez. Weihnachtsveranstaltung ggf. mit Arne Prill 



Busfahrten 
Juli „Dänische Riviera – mit großem Smörrebröd Buffet“ 
Sept. „5 Seen und 1 Weingut in der Holsteinischen Schweiz“ 
 
Punkt 8 
Berichte – Kreisseniorenrat, Stadtverordnetenversammlung 
Arbeitsgruppen (Seniorenrat, Stadt) 
Herr Richter berichtet: 
Kreisseniorenbeirat: Siehe Protokoll Kreisseniorenbeirat 
Stadtverordnetenversammlung/Soz-Kult-Ausschuss/Bauausschuss 
 Jugendbeirat stellte Antrag für Errichtung eines Bewegungsparcours  
 Stadtpark. Es wurde eine Arbeitsgruppe eingerichtet. 
 Herr Wartner vertritt den Seniorenrat 

 
Herr Schmidt vom RSG stellte Stadtradeln vor. Es wird geprüft, ob 
die mtl. Radtouren des Seniorenrates dort gemeldet werden können. 
 
Es wurde das Konzept Kreiskultur vorgestellt. 
Auch hier wird eine Arbeitsgruppe eingerichtet. Herr Richter vertritt 
den Seniorenrat. 
 
Maßnahmen zur Beruhigung der Innenstadt. Der Ergänzungsantrag 
des Seniorenrates wurde in den interfraktionellen Antrag 
eingearbeitet. Die Arbeitsgruppe wird weiterhin Vorschläge und 
deren Umsetzung beraten. Herr Wartner vertritt den Seniorenrat. 
 
Pumptrack. Es wird ein Planungsbüro beauftragt ein Planverfahren 
durchzuführen. Arbeitsgruppe wird weiterhin tagen. Herr Richter 
vertritt den Seniorenrat. 

 
Hinweis auf Mitteilungen des Landesseniorenrates. Diese liegen den 
Mitgliedern per E-Mail vor. 
 
Punkt 9 
Sonstiges 
Frage an die Mitglieder des Seniorenrates. Wer möchte eine E-Mailadresse 
mit der Domain ****@Seniorenrat-Nortorf.de 
Zukünftiges Thema: Situation der Fuß und Radwege in Nortorf 
 


